

Culte du 12 novembre, Moncoutant

Accueil (Assis)

Je vous souhaite la bienvenue, frères et sœurs dans ce temple. Que chacun de vous se sente accueilli et ici comme chez lui. Et avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de l'Évangile : Qui que vous soyez, quoi que vous soyez, la grâce et la paix vous sont données (gratuitement) de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ notre sauveur.

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur avec les mots du Ps 23 de David :

Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien. ²Il me met au repos sur de verts pâturages, il me conduit au calme près de l'eau. ³Il me fait revivre ! Il me guide sur la bonne voie, car il est fidèle à lui-même. ⁴Même si je marche dans la vallée de l'ombre et de la mort, je ne redoute aucun mal, Seigneur, car tu m'accompagnes. Tu me conduis, tu me défends, voilà ce qui me rassure. ⁵Face à ceux qui me veulent du mal, tu prépares un banquet pour moi. Tu m'accueilles en versant sur ma tête de l'huile parfumée. Tu remplis ma coupe, elle déborde. ⁶Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront tous les jours de ma vie ! Seigneur, je reviendrai dans ta maison aussi longtemps que je vivrai. Amen

Cantique : Ps 47

Volonté de Dieu (Assis)

Nous entendons aujourd'hui la volonté de Dieu pour nos vies avec les mots de la lettre à Philemon :

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur. Je le répète : réjouissez-vous ! Manifestez de la douceur envers tous. Le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de rien, mais en toute circonstance, demandez à Dieu, dans la prière, ce dont vous avez besoin. Demandez-le lui avec un cœur reconnaissant. Et la paix de Dieu, qui dépasse tout e intelligence gardera vos cœurs et vos esprit en Jésus-Christ.

Spontané :

Confession du Péché (Assis)

Seigneur, tu es venu pour chercher et sauver ce qui était perdu. Sans toi nous sommes perdus. Heureux celui qui se confie en toi car il est passé de la mort à la vie.

Seigneur, tu es venu non pour appeler les justes mais les pêcheurs. Sans toi nous sommes accablés par nos fautes. Heureux celui qui accepte ton pardon, car, des ténèbres, il vient à la lumière.

Seigneur, tu es venu non pour abolir la loi mais pour l'accomplir. Sans toi nous ne pouvons vivre dans l'amour, qui est la plénitude de la Loi. Heureux celui qui vit dans ton amour car sa joie est parfaite.

Seigneur tu es venu non pour être servi, mais pour servir et donner ta vie en rançon pour la multitude. Sans toi nous ne pouvons servir nos frères et nos sœurs en vérité. Heureux celui qui garde tes commandements et les met en pratique, car le Royaume des cieux est à lui.

Seigneur tu es venu apporter le feu sur la terre. Sans toi le mal resterait triomphant. Que brûle en nous le feu de ton Esprit. Heureux celui qui se laisse guider et agit par ton Esprit, car il est ton enfant. Amen.

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Jésus a dit : « je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie ». Jésus a dit : « venez à moi vous tous qui êtes fatigués et je vous donnerai du repos. Prenez mon joug et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur et vous trouverez du repos. »

Jésus a dit : « celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »

Et lorsque Jésus nous parle, Dieu se fait présence et grâce pour nous.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

Spontané :

Lecture des textes bibliques : 1 Thess 4,13-18

¹³Frères et sœurs, nous désirons que vous connaissiez la vérité au sujet de ceux qui sont morts, afin que vous ne soyez pas tristes de la même manière que les autres, ceux qui n'ont pas d'espérance. ¹⁴Nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité d'entre les morts ; de même, nous croyons que Dieu, par Jésus, ramènera avec lui ceux et celles qui sont mortes.

¹⁵Voici en effet ce que nous déclarons d'après une parole du Seigneur : ceux et celles d'entre nous qui seront encore en vie quand le Seigneur viendra ne seront pas avantagées par rapport à ceux et celles qui seront morts. ¹⁶À un signal donné, à la voix de l'archange et au son de la trompette de Dieu, le Seigneur lui-même descendra du ciel. Les personnes qui sont mortes, unies à Christ, se relèveront les premières ; ¹⁷ensuite, nous qui serons encore en vie à ce moment-là, nous serons enlevés avec eux au travers des nuages, pour rencontrer le Seigneur dans les airs. Et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur ! ¹⁸Réconfortez-vous donc les uns les autres par ces paroles.

Cantique : 316,1-3 Peuples qui marchez

Prédication : (assis)

Lorsque l'on parle de la mort, plusieurs questions nous viennent naturellement, où sont les personnes disparues ? Que devenons nous après notre mort ? On s'interroge aussi sur ce qu'est la résurrection. Sur la place de Dieu dans tout cela. Où est il ? Que fait-il pour nous ? Et bien cela fait des milliers d'années que les humains se posent de telles questions. De nombreuses réponses ont été avancées, en particulier dans la Bible et en particulier dans ce texte de l'apôtre Paul que nous venons d'entendre.

Ce que je trouve beau dans ce récit, c'est que Paul écrit ce qu'il croit, non pour le plaisir de la réflexion, ni pour la beauté de construction philosophico-théologique. Non, il écrit pour prendre soin de ses frères et ses sœurs éprouvées par la tristesse et par le doute. Il écrit pour rassurer, pour donner de l'espérance. On voit bien ce souci dans son exhortation finale, qui est aussi la notre : « Réconfortez-vous donc les uns les autres par ces paroles. » Voyons donc en quoi ces paroles de Paul peuvent être source de réconfort pour nous aujourd'hui.

Notons cependant que les questions aux quelles Paul répond ne sont plus les nôtres. En effet, à l'époque, les croyants et croyantes attendaient le retour triomphal de Jésus, qui marquerait la fin de ce monde ci. Mais le temps passe, ce retour a du retard, les premiers chrétiens et les premières chrétiennes décèdent. Se pose alors la question de leur devenir. Est ce que Dieu les sauvera, les accueillera quand même ? Paul affirme que oui, et que même ils seront les premiers à être emmenés.

Aujourd'hui, cela fait 2 000 ans que l'on attend le retour de Jésus, et pour ma part, je ne crois pas que cela soit pour demain. Mais ce que Paul affirme m'apporte des éléments de réponse, nourrit mon espérance et est source de réconfort :

Premièrement, Paul affirme que Dieu accueillera tous ceux et toutes celles qui sont morts. Pour ma part, je crois que dès aujourd'hui, Dieu accueille en son amour tous ceux et celles qui nous quittent. Je ne sais pas comment cela se passe, mais j'ai confiance, il prend soin d'eux et d'elles, il les accueille et les rassemble.

Deuxièmement, Paul affirme que comme le Christ les morts ressuscitent. La résurrection n'est pas un retour à la vie normale, à un avant comme si la mort n'existait pas. Non, la résurrection, c'est une nouvelle forme de vie, que l'on ne peut pas décrire, mais c'est la vie qui a traversé la mort et qui vit toujours. Il n'est pas possible de décrire ce qu'est la résurrection, mais nous pouvons voir dans les évangiles comment elle se manifeste : à chaque fois que quelqu'un est remis debout, qu'il est guéri, sauvé, c'est la résurrection ! À chaque fois que Dieu rejoint les personnes fatiguées, attristées et les renvoie dans la vie, c'est la résurrection ! À chaque fois que Dieu vient délivrer de l'enfermement de la tristesse et de la peur, c'est la résurrection ! Et je crois qu'aujourd'hui encore, nous pouvons vivre ces moments de résurrection, ces moments où la vie reprend le dessus. Car Paul le dit bien, c'est dès aujourd'hui à travers l'espérance et la foi que la résurrection se donne à vivre. Nous qui sommes fatigués, enfermés dans notre tristesse, mis à terre par la vie, Dieu nous aide à nous relever, à repartir dans la vie. Cette vie n'est pas un retour à avant, mais bien plus une vie marquée par les épreuves mais renouvelée.

Troisièmement, il y a un élément que Paul n'avance pas dans ce texte, mais dont il parle dans d'autres. Il s'agit de la présence de Jésus dans nos vies. Lui qui est mort et qui est ressuscité, vient au cœur de nos existences pour nous témoigner que rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu. Quoiqu'il arrive il est là, il nous soutient, nous accompagne. Jésus, à la toute fin de l'évangile selon Matthieu, affirme qu'il est avec nous tous les jours jusqu'à la fin du monde. Oui, lorsque nous traversons la vallée d'ombre et de mort Dieu est là, quand nous sommes frappés par la tristesse, Dieu est là, quand les nuits nous semblent longues, quand nous n'avons plus de larmes à pleurer, Dieu est là, quand nous nous reprenons à sourire quand nous croyons que cela n'était plus possible, Dieu est là, quand nous osons vivre avec cette souffrance, Dieu est là et il nous aime. Oui Dieu ne nous abandonne jamais, il se tient à nos côtés, il nous relève, nous soutient, nous donne la force de marcher.

Pour finir, la mort et la résurrection de Jésus est pour moi le témoignage que même là, au cœur de la mort, au cœur de la séparation ultime, lui Dieu ne nous abandonne pas. Il se tient présent à chaque moment de notre vie, de notre premier à notre dernier souffle et là il nous accueille dans son amour. Il est présent aux jours de joie comme aux jours de peine, il est présent dans la bonne santé comme dans la maladie, il est présent dans la vie comme dans la mort. Oui Dieu est présent avec nous et il nous donne son amour, sa paix et sa tendresse. Amen

Cantique : Tu es là 614

Confession de foi (de bout)

Nous confessons ensemble notre foi

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, créateur des cieux et de la terre. L'Éternel règne. Il est Esprit. Il est Amour.

Je crois en Dieu, Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur. L'amour de Dieu envers nous s'est révélé en ceci : alors que nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous. Il est venu chercher et sauver ce qui était perdu. Il est le chemin, la vérité et la vie, le même hier, aujourd'hui, éternellement. À ceci tous et toutes reconnaîtront que nous sommes ses disciples, si nous avons de l'amour les uns pour les autres.

Je crois en Dieu, le Saint-Esprit, qui rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Nous avons été baptisés d'un seul Esprit pour former un seul corps. La victoire par laquelle le monde est vaincu, c'est notre foi. Seigneur, augmente notre foi. Amen.

Spontané :

Annonces et offrandes (Assis)

- Hier KT nous avons avancé sur l'écriture de la pièce sur Jonas
- Synode la semaine prochaine
- culte à Moncoutant à 10h30
- Culte café croissant le 3 décembre à 10h30

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Seigneur, nous te prions pour ceux qui ont mis leur espérance en toi, pour celles qui doutent de pouvoir mettre leur espérance en toi, pour ceux qui ont cessé d'espérer en toi, pour celles qui sont sans espoir parce qu'elles ne te connaissent pas.

Aide-nous à être porteurs d'espérance et à l'annoncer au monde, par nos pensées, nos paroles et nos actes d'amour envers ceux et celles qui en ont besoin. Nous t'en prions, au nom de Jésus, le Christ, notre vivante espérance.

Seigneur, nous te prions en particulier pour les familles et les amis de Gilbert Guiberteau, de Sara Micheneau, de Françoise Toillon, de Maryse Vietti, de Maurice Gauvin, de Michel Guildoux, d'Alain Guiberteau, de Jacques Pougneaux, de Raymond Sireau, de Colette Roule, de David Thorpe, de Raymond Guiberteau, de Jacky Bonmort, de Marcelle Roy et de Jacky Fradin. Que ton Esprit de paix repose sur leur famille et sur leur amis.

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons : NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Réconfortons nous les uns les autres, le Seigneur nous accompagne tous les jours de notre vie, il nous aime et nous guide. Même au jour de notre mort il ne nous abandonne pas, il accueille dans son amour.

Le Seigneur vous bénit et vous garde, il tourne sa face vers nous et nous donne en abondance, sa grâce, sa paix, sa joie et sa tendresse. Amen.

Spontané :